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« Exploration méthodique des manuscrits de philosophie arabe dans le monde » 

FMSH – Forum Bibliothèque-Laboratoire – 54 boulevard Raspail 75006 Paris 

4 – 7 décembre 2018 

4 décembre 

9h30-10h00 : Prof. Pierre Caye, mot inaugural - Nelson Vallejo-Gomez, mot d’accueil à la 
FMSH 

10h00-10h45 : Prof. Maroun Aouad, Directeur de recherche au CNRS, « Dans un manuscrit 
passé inaperçu, la plus ancienne copie d’un texte d’al-Fārābī et les plus 
anciennes scholies farabiennes ».  

10h45-11h00: Pause 

11h00-11h45: Prof. George Saliba, Director Farouk Jabre Center for Arabic & Islamic 
Science and Philosophy,  « AUB’s Farouk Jabre Center of Arabic & Islamic 
Science and Philosophy: A new attempt to document and highlight the 
importance of science and philosophy in medieval Islamic culture ».  

11h45-12h30: Dr. Jawdath Jabbour, chercheur à l’Ecole normale supérieure de Paris, 
programme PhASIF, « Les manuscrits philosophiques en langue arabe à la 
Bibliothèque nationale de France : compte-rendu des descriptions menées par 
le PhASIF en 2018 ». 

12h30-14h00 : Déjeuner 

14h00-14h45: Dr. Zeynep Atbaş, Conservatrice des manuscrits de la Bibliothèque du Musée 
du Palais Topkapı (Topkapı Sarayı Müzesi Kütüphanesi), « The philosophical 
manuscripts in the collection of Sultan Bejazet II (Bayazid II) at the Topkapi 
Museum ».  

14h45-15h30: Dr. Teymour Morel, chercheur à l’Ecole normale supérieure de Paris, 
programme PhASIF, « New aspects of the philosophical work of As῾ad al-
Yānyawī, Ottoman scholar from the Tulip Age (17th-18th centuries) ».  

15h30-15h45: Pause 

15h45-16h30: Dr. Guillaume de Vaulx, chercheur à l’IFPO et membre de l’IDEO, « Les 
manuscrits de l’épître 22 des Rasāʾil Iḫwān al-ṣafā : derechef, que le réel est 
rationnel ».  
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5 décembre 2018 

9h30-10h15 : Dr. Akbar Irani, Director of The Written Heritage Research Institute ( میراث
  The activities of Miras Maktoub in the field of Persian and Arabic » ,(مكتوب
philosophical manuscripts ».  

10h15-11h00 : Prof. Muhittin Macit, Directeur du Département des Manuscrits de Turquie 
(Kültür ve Turizm Bakanlığı, Yazma Eserler Kurumu), « The New Cataloging 
Project an Portal of Manuscripts in TUYEK, which is directorate of the 
Turkish Institution For Manuscript».  

11h00-11h15 : Pause 

11h15-12h00: Micheline Sainte-Marie Bittar, Directrice de la Bibliothèque Orientale, 
Beyrouth, « La Bibliothèque Orientale, un écrin au cœur de Beyrouth ». 

12h00-14h00: Déjeuner 

14h00-14h45: Dr. Susan Asili, Directrice du département des manuscrits de la Bibliothèque 
de l’Université de Téhéran ( تھران دانشگاهكتابخانھ مركزى و مركز اسناد  ), «The 
manuscripts collection of central library of Tehran University, with an 
emphasis on the philosophical texts». 

14h45-15h30: Dr. Mohammad Javad Esmaeili, Ministry of Sciences, Research and 
Technology. Iranian Institute of Philosophy, « Manuscripts preserved in Iran 
with a focus on his Natural Philosophy». 

15h30-15h45 : Pause 

15h45-16h30 : Dr. Nasrin Marjani, Directrice de la bibliothèque des manuscrits du Palais du 
Golestan ( گلستانكتابخانھ خطى كاخ  ), « Royal Library of Golestan Palace ».  

6 décembre 2018 

9h30-10h15: Prof. Ali Owjabi, Directeur du département des manuscrits de la Bibliothèque 
Nationale d’Iran ( كتابخانھ ملى ایرانمركز اسناد و  ), «General presentation on the 
National library of Iran».  

10h15-11h00: Dr. Joseph Moukarzel, Conservateur en Chef de la bibliothèque centrale, 
Université Saint-Esprit de Kaslik, Liban, « La collection arabe de la 
bibliothèque de l’Université Saint-Esprit de Kaslik ».  
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11h00-11h15: Pause 

11h15-12h00: Prof. Makram Abbès, Ecole normale supérieure de Lyon, « Les lettres 
d’Aristote à Alexandre: un témoin de la précocité de la littérature de l’adab 
politique en Islam ».  

12h00-14h00: Déjeuner 

14h00-14h45: Dr. Yasser Kanani Bandkohan, Responsable des relations internationales à la 
Bibliothèque du Parlement, « History of Parliament Library. Case study : 
manuscript heritage ».  

14h45-15h30 : Prof. Mehmet Cüneyt Kaya, Professeur à l’Université d’Istanbul (İstanbul 
Üniversitesi), « Muḥammad ibn Maḥmūd al-Iṣfahānī (d. 688/1289) as a 
Follower of Faḫr al-Dīn al-Rāzī (d. 606/1210): An Analysis of MS 
Süleymaniye Kütüphanesi, Aşir Efendi 471 ». 

7 décembre 2018 

9h30-10h15: Prof. Gholam-Reza Khajeh-Sarvi, Directeur du Centre de la bibliothèque et du 
Musée, Malek National Library and Museum (كتابخانھ و موزه ملى ملك), « Malek 
National Library and Museum, an Endowed Collection of Islamic sciences and 
arts in Iran ». 

10h15-11h00: M. Reza Dabirinejad, Directeur des expositions et du Musée, Malek National 
Library and Museum, et Dr. Noshad Rokni, Directeur du department des 
manuscrits, « Library and museum interactions for the exploitation of 
manuscripts (Experiences of Malek National Library and Museum)».  

11h00-11h15: Pause 

11h15-12h00: Dr. Alexandre Kazerouni, Chercheur à l’École normale supérieure, Chaire 
Moyen-Orient Méditerranée, Département Géographie & 
Territoires« Bibliothèque, espace public et patrimoine dans le monde 
musulman contemporain : le cas de de la Bibliothèque et du musée melli Malek 
à Téhéran ».  

12h00-14h00 : Déjeuner 


